

町村週報

(町村の購読料は会費)
の中に含まれております)

3029号

毎週月曜日発行

発行所 全国町村会 〒100-0014 東京都千代田区永田町1丁目11番35号：電話03-3581-0486 FAX03-3580-5955

発行人 武居丈二：定価1部40円・年間1,500円(税、送料含む) 振替口座00110-8-4767

<http://www.zck.or.jp>



込められた願い (千葉県鋸南町 鋸山・日本寺)

もくじ

● 随 想	● 情 報	● 情 報	● フォーラム	● 活 動
全国に誇る茶の湯釜の名器「芦屋釜」の復興……福岡県芦屋町長 波多野 茂丸…(10)	現在撮影中！ 青森県30町村のディープな情報発信番組！ 梅沢富美男が総合プロデューサー＆出演のTV番組！…(9)	町村ご当地キャラじまん……(8)	サイクルスポーツによる地域振興を目指して！ 栃木県那須町……(4)	地域農政未来塾修了式を開催 ～ 第2期生21名の町村職員が受講～ ……(2)

コラム

日本的農泊の構築

法政大学名誉教授

岡崎 昌之

政府は「明日の日本を支える観光ビジョン」を策定し、「滞在型農山漁村の確立・形成」をめざし、インバウンドを農山漁村に導入する「農泊」の推進を提起した。農水省は民泊法の施行も控え、2020年までに農山漁村滞在型旅行を実施できる農泊地域を全国に500地域創出し、地域の自立的発展と所得向上を目指す。各地で農泊地域づくりが進み、500地域で各10軒ほどの農泊の立ち上げが始まっている。これを契機に全国に5,000軒程度の農泊が誕生することになる。

農泊では、遠野市の山里暮らしネットワークが主導する農家民宿群、熊本県小国町の九州ツーリズム大学の卒業生を中心とした九州各地の農家民宿がリードしてきた。最近では、地域おこし協力隊経験者や若い移住者が、農泊、農家レストラン、カフェの経営に乗り出している。しかし課題も生まれている。先導組の農家からは疲れや高齢化も散見できる。インバウンド対応の農泊としては、設備や周辺環境が見劣りする。

ドイツ南部バイエルン州等で1970年代から始まった「農家で休暇」事業の農泊

は、都市部の若い世帯が、安価で長期に農村に滞在でき、農家に経済的効果がかかる仕組みとして好評だ。最近の傾向は各農家が特徴を生かした専門性の高い民宿経営を進めている。乳幼児の受け入れや車いすでの農作業経験ができる等、福祉マインドの高い民宿や、ワイン民宿、乗馬民宿等々で、地理的条件、経営者の資質等を最大限に発揮して経営をしている。重要なのは、これらの農村部で景観を整備する農村集落整備事業が並行して実施されていることである。

多くのインバウンドを日本の農山漁村で受け入れることは、こうしたドイツやイタリア等の農家民宿を経験した人たちに対応することである。もちろん委縮する必要はない。日本の農山漁村の集落は、それぞれが歴史的蓄積を持っている。そこで培われてきた食や生活の技、細やかな土地利用と多様な農産物、数十年前までは普通に存在していた馬や牛などの大型動物の復活など、日本の農泊が持つ可能性は高い。基本的な施設整備は不可欠であるが、農家だけでなく集落としてのたたずまいを見直していくことも重要である。

写真キャプション

開山より1300年余りの日本寺は、鋸山（のこぎりやま）の斜面を境内とする関東最古の勅願所。大仏広場に安置されている「お願い地藏尊」は願いがかなえられる名所で、小さなお地藏さまに名前を書いて奉納すると、願い事がかなうといわれる。

地域農政未来塾修了式を開催

全国町村会

第2期生21名の町村職員が受講



全国町村会（会長・荒木泰臣熊本県嘉島町長）は、1月19日、全国町村会館で「平成29年度地域農政未来塾」の修了式を行った。「地域農政未来塾」は、地域の課題に対応した農業・農村政策を实践できる農政等の担当者の養成を目指し、昨年5月に開講したもので、2年度目となる今回は21名の町村等の若手職員が受講。6回の講義・演習や現地研修、研究発表等すべてのカリキュラムを終え、修了式を迎えた。



荒木全国町村会長



塾長・生源寺福島大学教授

修了式では、はじめに荒木全国町村会会長が挨拶に立ち、「開講2年目を迎え、未来塾は各方面から注目を浴びつつある。この塾で苦楽を共にした塾生同士や講師の先生方と築いたネットワークは何物にも代え難い大きな財産になる。この財産を元に来年度の業務に励んでいただきたい」と塾生を激励した。

次に塾長の生源寺眞一福島大学農学系教育研究組織設置準備室教授が、「塾は交流の場でもあり、その意味でも得難い財産を得たと思う。塾生には、関係人口など、農業・農政の外にいる人とのつながりを持つことや次世代への構想を考えることなど共通した姿勢があった。現在、町村職員には、チームワークと実践力が求められている。塾生の皆さんには新たに役場職員となる人たちの鑑になるような役割も期待している」と述べた。

来賓として臨席した奥原正明農林水産事務次官は、「塾では大変充実したカリキュラムを学習されており

活 動



▲主任講師：(右から)小田切明治大学教授、榊田明治大学客員教授、荘林学習院女子大学教授、中嶋東京大学大学院教授

り、町村に戻って即戦力として活躍されることと確信している。我々は、農家の所得を向上させ、農業を成長産業にして、地域振興の柱にするため取り組んでいる。農業政策をより良くするために、皆さんの現場の声を「ぶつけてほしい」と期待を寄せた。引き続き、生源寺塾長から塾生に修了証書が授与され、優秀論文の表彰に移った。最優秀賞には、岩手県住田町・松田誉至氏が、優秀賞には、秋田県大瀧村・石川猛氏と鹿児島県知名町・林晋大氏が選ばれ、荒木会長から表彰状と記念品が授与された。

修了式には、木場一昭鹿児島県錦江町長、浅野喜高宮城県大和町副町長、山口政幸山形県小国町副町長など町村関係者も臨席。町村長を代表して挨拶した木場錦江町長は、「塾生と講師の先生方と巡り合えたことが一番の収穫だと思う。今回の受講を機に職場や地域で期待される存在、後輩にも影響を及ぼす存在になってほしい」と強調した。

最後に塾生を代表して、岩手県金ケ崎町の渡邊久美子氏が「未来塾では様々な気付きを得ることができたが、卒業してそれぞれの町村に戻ってからの本番である。農業は産業としてだけでなく、暮らしに直結している部分もある。住民が安心して暮らせるまちづくりのため、それぞれの立場で努力していきたい。ご指導いただいた先生方、支援していただいた町村の皆様へ感謝する」と謝辞を述べ、修了式を閉会した。



▲塾生代表から謝辞が述べられる



◀来賓・奥原農林水産事務次官



◀町村長代表・木場鹿児島県錦江町長



▲研究論文で最優秀賞を受賞した岩手県住田町の松田氏

▷八幡つつじと那須連山

現地レポート

町村独自のまちづくり



サイクルスポーツによる地域振興を 目指して

栃木県 那須町

那須町の概要

那須町は、栃木県の北部に位置し、東京都まで約170km、県都宇都宮まで約60kmの距離にあり、JR東北本線、東北新幹線、東北縦貫自動車道、国道4号及び国道294号が通っており、広域的な交通条件に恵まれた立地となっています。

那須連山から八溝山地に至る、総面積372・34km²もの広大な面積を有する当町は、栃木県の総面積の約6%を占めています。

北部から東部にかけては福島県に接しており、北西部には、今なお噴煙を吐き続ける那須連山の主峰、標高1,915mの茶臼岳がそびえ、その南斜面には、那須温泉郷、八幡つつじ群落、殺生石などの自然・名勝があります。

目指して

また、テーマパークなどのレジャー施設や多くの宿泊施設、別荘が点在する高原地域が広がり、さらに、皇室の方々がご静養なされる那須御用邸を有することから「ロイヤルリゾート那須」として、年間約500万人の観光客が訪れる関東有数のリゾート地となっています。

中央部の平坦地は、JR黒田原駅を中心とする市街地や、首都圏農業の一角を担う広大な農業地帯となっています。

南東部の八溝山系一帯は、県立自然公園区域に指定されており、良質な八溝材の生産地となっています。また、昔ながらのどこか懐かしい感情を呼び起こさせる農村の原風景が、数多く点在する松尾芭蕉や義経伝説などの史跡とともに広がっています。



フォーラム

◀那須高原ロングライド



那須は自転車が熱い！
サイクリングリゾート那須!!

自転車は、移動手段や健康的なツールとして親しまれているほか、最近では、まちおこしのツールとしても大変注目されています。

那須町でも、那須高原ロングライドや全日本自転車競技選手権大会、Jプロツアーの開催を契機として、サイクリスポートが注目を集めています。

そんな、那須町におけるサイクリスポートによる地域振興の取組を、事業が始まった経緯やその魅力などをふま

えて紹介します。

那須町のサイクリスポートの歩み

那須町のサイクリスポート事業は、平成23年7月に第1回那須高原ロングライドが開催されたことが始まりです。このロングライドは、東日本大震災の風評被害により離れた観光客を呼び戻そうと、数人のサイクリストが発起人となり始まりました。自粛ムードがある中「那須から元氣」を発信しようという開催にこぎつけ、第1回大会は800名の参加者でしたが、第7回目を迎えた今年は2,700名となり、一番人気のコースは募集から1時間もか



△尾道市とのサイクリング協定

主なサイクリスポート事業	
平成23年 7月	那須高原ロングライド開催 (第1回)
平成24年 10月	サイクルロードレースチーム「那須プラーゼン」誕生
平成25年 7月	那須岳ヒルクライムレース開催
平成26年 9月	NHKドラマ「ライドライドライド」放送(NHK宇都宮放送局)
平成27年 6月	全日本自転車競技選手権大会開催 (関東初)
平成27年 11月	サイクリング in 那須・大洗開催 (友好都市交流事業)
平成28年 4月	地域おこし協力隊 (自転車専任) 採用
平成28年 10月	町レンタサイクル事業を展開
平成28年 10月	広島県尾道市とのサイクリングパートナー事業に関する協定締結
平成29年 3月	那須サイクリング協会発足 (体協加盟)
平成29年 6月	JBCF那須ロードレース開催

からず定員に達するなど、全国でも有数のサイクリイベントに成長しました。

この那須高原ロングライドが、那須町とサイクリスポートを結びつけたきっかけとなっています。

その後、活動が広がり、平成28年度にはサイクリストの聖地でもある広島県尾道市とのサイクリングパートナー事業に関する協定の締結(サイクリスポート)による誘客、市民交流の促進(進)をはじめとして、福島県白河市・西

郷村との広域連携事業(インバウンド事業、レンタサイクル事業、プロモーション事業、サイクルマップ制作、アプリ開発等)や、矢板市・大田原市との広域連携事業(HIPでのプロモーション事業、スポーツボランティア組織構築)などを展開しています。

また、インバウンド事業においても、自転車生産大国として名高い台湾においてサイクリスポートを活かしたトップセールスを行うとともに、台湾サイクリング協会との交流も行っています。

フォーラム

自転車の魅力とは？

自転車は、環境にやさしく健康的な乗り物として親しまれています。また、風をきって颯爽と走ることですトレス解消にもなります。自転車が身体を補助してくれるので、長時間、長い距離を走ることが可能となり、特に、自然の中でのサイクリングは心身に良い影響を与えます。更には自転車に乗り続けることで「脂肪燃焼・タイエット効果」「心肺機能の向上」「脳の活性化」「持久力の向上」「下半身の筋力アップ」「睡眠の質の向上」などの効果が期待でき



▷全日本自転車競技選手権大会

◁那須の風景とサイクリスト



るとされています。

また、自転車には競技スポーツとしてロードレース以外にも様々な種類があり、オリンピックや国体の正式競技にもなっています。日本ではどちらかと言えばマイナースポーツと見られがちですが、欧州では自転車ロードレースはサッカーに次ぐほどの人気競技です。

ヨーロッパの一部の国では自転車交通を促進していますが、日本でも「自転車活用推進法」が平成29年5月1日に施行され、自転車の活用を図るため、自転車専用道路や通行帯の整備、シエ

アサイクルの整備、自転車競技施設の整備、交通安全教室及び啓発などの施策が推進されることになっています。

那須で自転車に乗ってみよう！

那須町には、サイクルピットというサイクリストが気軽に休憩できる施設が100か所以上あります。サイクルピットにはサイクルスタンドや空気入れ、簡易修理キットが備えられており、休憩やトイレ、水の補給等ができて、いざという時やサイクリストが困った時に気軽に利用できる施設となっています。それらの整備は、各施設が自主的に揃えるなど、ご協力をいただいています。これらのサイクルピットは、町で作成したサイクルマップ上に掲載し、共通のサイクルピットサイン（タペストリー）とスタンプを制作、配布し、サイクリストから見える場所に掲示していただいています。

さらに、サイクリングを楽しんでいただくツールとしてNSN自転車旅ナ



△サイクルピットサイン

◁那須サイクルベース



ビチャリ（骨伝導イヤフォン）による音声ナビにより観光施設の案内やサイクルピットの案内などを行うスマートフォンアプリ）を開発し、現在、精度を高めるための実証実験を行っているほか、既存のナビゲーションアプリ等と連携するなど、ITを活用したサイクリストにとって便利で安全なサービスの提供も目指しています。

また、この那須地区には、いざという時のためにサイクルレスキュータクシーという、タクシーに自転車を載せて目的地まで行けるサービス（有料）もあります。このサイクルレスキュータクシーは、AEDや空気入れも搭載

フォーラム

▷幼児自転車教室



しており、簡単なパンク修理にも対応できます。

以上のように、那須町は、全国でも有数のサイクリストにとって安心で走りやすい環境が整っている場所となっています。

平成28年10月からは、自転車をお持ちでない方にも那須町でサイクリングを楽しんでいただけるよう、JR黒田原駅に近い黒田原地区まちづくりセンター内の那須サイクルベースにおいてレンタサイクルを始めました。

那須サイクルベースの運営は、サイクルロードレースチーム「那須ブラーゼン」の運営会社NASPO株式会社

クル等の乗り捨てや自転車を借りられ

また、那須町では公共交通機関が少ないため、二次交通手段の一つとして自転車を活用できるよう、レンタサイクル等の乗り捨てや自転車を借りられ

しかし、様々な課題もあります。那須町では自動車が必要な移動手段であるため、自転車と自動車がお互いに共存出来るよう取り組んでいく必要があると考えています。また自転車専用路側帯の整備が進んでいない状況ですが、道路改良等のハード整備は多額のコストがかかりすぎて早急な解決が難しいことから、自転車と自動車のそれぞれがルールやマナーを守る運動等を展開し、さらにそれを広域的に実施することで効果を高めたいと考えています。

今後の展望

に業務委託をし、プロ仕様のロードバイクをはじめ、クロスバイクやマウンテンバイク等のスポーツタイプの自転車を揃えレンタサイクル事業を行っています。さらに、サイクルロードレースチームのノウハウを活かした自転車安全教室やガイドツアー等も行っています。

る場所を増やすとともに、他市町村との連携により、これらを広域的に取り組むことでより効果を高めたいと考えています。

それらを踏まえ、今後那須町では、次の事業展開を目指しています。

1. 栃木国体でのロードレース、全日本自転車競技選手権大会、サイクルロードレース、サイクルイベントの誘致
2. 国内サイクリストやインバウンドによる外国人サイクリストの受け入れ
3. レンタサイクル等を活用したJR黒田原駅前の活性化と町内サイクリストの増加
4. 二次交通として観光施設を周遊できるシェアサイクルと自動車との共存に向けた環境等の整備
5. サイクルピットを活用したイベント等の開催：等

サイクルスポーツは、ウォーキングやマラソン等と違って、自転車という乗り物を使用するため広範囲での移動が可能なスポーツです。地域が連携し、広域的な事業を展開することで、より安全で安心してサイクリングが出来る環境を提供し、そこに住む住民の健康増進はもとより地域振興対策の一助として推進していきたいと考えています。

那須町長 高久 勝

季節のコラム

●雪合戦は本当の合戦から始まった？

「雪合戦発祥の地」と名乗りをあげている新潟県魚沼市の小出地区。

戦国時代、越後守護の一族上条定憲と越後守護代長尾為景が領土争いをしていった頃、小出郷で「一本杉の戦い」という局地戦があった。昼夜問わずの激戦で、武器も尽き、体力も限界。その時為景が握りしめた雪を投げ、それを額に受けた定憲も投げ返した。これが始まりだという。

なお当地では、平成以降、「小出国際雪合戦大会」を開催している。

●冬はやっぱりこたつむり

空調設備が整った現代においても、なぜか恋しくなるこたつ。

こたつは、室町時代に囲炉裏の上をやぐらを組み、布団をかけたのが始まりといわれている。

江戸時代中期には、囲炉裏を火鉢に替えて移動を可能にした置きこたつが主流に。大正時代には、電気を利用したこたつ用ヒーターが誕生した。

机上でやぐらの天井部分にヒーターを取り付けた電気こたつが発売されたのは、1957（昭和32）年のこと。それから基本構造は変わっていない。

町村

ご当地キャラじまん

Vol.32

特産品だけじゃない！

文化・歴史を身にまとして観光大使！！

ご当地自慢の美味しいものや伝統行事を身にまとい、体を張ってPRしているご当地キャラたちを紹介するコーナーです。今回は、西ブロック（中国・四国・九州・沖縄）からピックアップ。

西ブロック



もりみん

安芸太田町キャラクター



2013年5月25日生まれ。森の妖精。恐羅漢山にある「森林セラピーロード」の大木の根元にいることが多く、森でのお昼寝が大好き。包容力が優れている。鮎や祇園坊柿が好物

広島県安芸太田町

安芸太田町が推進するプログラム「安芸太田町森林セラピー®」のメインキャラクターとして2013年から活躍している「もりみん」ですが、実は以前「やんみ」という名前前でスキー場のキャラクターとして存在していたという珍しい立ちの持ち主。森林セラピーが人間の心と身体を癒す効果があることから、「もりみん」も頑張りすぎて疲れってしまった人や頑張っている人、「頑張り」と決心した人を癒したり励ましたりする能力を持っているのだとか。2017年には広島JCゆるキャラ®総選挙で見事1位を獲得。県内で一番人口の少ない町の知名度を上げ、今やすっかり町民の人気者です。語尾に「〜みん」とつけて話す愛くるしい顔の「もりみん」は、国の天然記念物「やまね」がモチーフ。これからも町全体をPRしながら、森林セラピーの素晴らしさを伝えていきます。

築上町マスケットキャラクター

築上

福岡県築上町



2014年に一般公募により、県内外からの応募674件の中から誕生したマスケットキャラクター。顔は、海と山の雲をモチーフにした輪郭に、「築上」の文字で目鼻口を表現しています。洋服は、山をイメージしたグリーンと海をイメージしたブルーの上下に、胸には町章、左腕には大好物のスイートコーンが描かれています。背中には築上町の郵便番号「8029」が記され、全身で町を表現。町内外のお祭りや観光PRイベントに参加しては、得意のダンスを披露することもある。2017年にリニューアルした「築上町コミュニティバス」の車体にも描かれ、利用者に親しまれています。ふるさと納税記念品限定のオリジナルワッペンも人気。町のホームページで観光名所を紹介したり、イベントの報告をしたりと、町の魅力を元気に発信しています。



年齢・誕生日不詳。ダンスが得意で、築上町の海や山、自然をこよなく愛する男の子。趣味は史跡めぐり。航空自衛隊築城基地航空祭での記念撮影では行列ができるほどの大人気

知名町マスケットキャラクター

ちなポー

鹿児島県知名町



2015年8月1日生まれ。背中に甲羅のある知名町の不思議な妖精の男の子。元気で優しく、みんなと交流したり、写真撮影したりするのが大好き。ダンスが得意だが、早い動きは苦手

鹿児島市から54.6kmにある沖永良部島の南西部に位置する知名町で誕生した不思議な妖精で、町のマスケットキャラクター。町の豊かな自然から産まれた「ちなポー」は、頭の上に町の花ハイビスカスを載せています。「みへでいろ（＝ありがとう）」という島の方言が大好きで、いつも感謝の気持ちを忘れずに、町民に元氣と笑顔を届けています。「ちなポーのつばやき」と題した町の公式フェイスブックでは、語尾に「〜だポー」とつけて、イベントの告知などを発信。サービス精神が旺盛で、お声がかかればできるだけお応えし、どこへでも駆け付けるフットワークの軽さが自慢なのだとか。島内外、県内外のイベントや物産展に積極的に参加して、町のPR活動に励んでいます。

次回は、東ブロック（北海道・東北・関東）からご紹介します

情 報

青森県30町村のディープな情報発信番組!!
梅沢富美男市長に青森県全町村のイオン情報を現地調査員がプレゼン!
「何これ!すごい」「きれい!」「美味しい!」地元ならではの情報、魅力をお届けします。

3月3日 放送スタート (全5回)

梅沢富美男の あおもり まち・むら情報局

TOKYO MX
エムキャスト

大間町 マクロ

①3月 3日(土)14:30~15:00 (南郷町・七戸町・深田町・鹿野町・新田町・野辺地町)
②3月10日(土)14:30~15:00 (中泊町・風間浦村・少部町・碓子町・大間町・佐井村)
③3月16日(土)14:30~15:00 (新郷町・鶴岡町・五戸町・東津軽村・おいらせ町・西津軽村)
④3月24日(土)14:30~15:00 (六ヶ所村・大館町・深浦町・新藤村・三戸町・種上町)
⑤3月31日(土)10:00~10:30 (鶴ヶ沢町・東津軽町・東北町・六戸町・片ヶ沢町・平内町)

※全国どこでもエムキャストでPC・スマホからリアルタイムで見られます。

TOKYO MX エムキャスト 企画 青森県町村会

青森県町村会では、本年3月、首都圏に向けた情報発信番組の放送を予定しています。

芸能界のご意見番、梅沢富美男氏が青森県全町村のPR局長をつとめる特別情報発信番組の放送が決定!青森県のまち・むらの魅力をぶった斬る!おいしいモノ、たのしい所、おもしろい人などイチャオシ情報を、現地調査員が総力取材しプレゼン。梅沢氏をうならせる地元ならではのディープな話題や情報が盛りだくさん。知られざる青森県の魅力。梅沢局長から愛のムチが飛び出す!?

- 番組名 梅沢富美男の あおもり まち・むら情報局
- 放送日 平成30年3月毎週 全5回
- 放送局 TOKYO MX
- ※全国どこでも「エムキャスト」で、PC・スマホからリアルタイムで視聴可能です。

詳しくはWebで!

青森県町村会

現在撮影中!
青森県30町村のディープな情報発信番組!
梅沢富美男が総合プロデューサー&出演のTV番組!

地方公共団体金融機構
Japan Finance Organization for Municipalities

地方公共団体金融機構(JFM)は、全ての地方公共団体の出資による地方債資金共同調達機関です。

融 資

地方公共団体に長期・低利の資金を提供しています。

①期間 最長40年
②利率 財政融資資金と同率*
※このための財源として、公営競技納付金を活用しています。
※機構特別利率対象事業 (平成29年12月時点)

地方支援

資金調達などの財政運営全般のサポートをしています。

①財政、金融、会計等に関する研修(出前講座、宿泊型研修、入門研修等)を実施
②金融専門知識、実務経験を有する職員が助言

資金運用にJFM債をご活用ください

①JFM債は、強固な財務基盤を背景に信用力が極めて高く、格付けは国債と同水準*です。
※平成29年12月時点
②多くの地方公共団体にも、確実かつ有利な運用方法としてご評価いただき、10年債、20年債や投資家のニーズに応じた様々な年限のFLIP債などをご購入いただいております。

債券ご購入時等の留意事項について
当機構の資金調達計画を含めた将来的な見通しは、現時点で当機構が得ている情報に基づくものであり、潜在的なリスクと不確実性を含んでいるため、マーケットの動向や経済状況、法令といった様々な要因により、将来の状況はこの資料の記載とは異なる可能性があります。そのため、投資家の皆様におかれましては、慎重に判断し、リスク等に十分に留意した上でご購入等されることをお奨めいたします。



は た の し げ ま る
波多野 茂丸

あ し や
福岡県芦屋町長

随 想 全国に誇る 茶の湯釜の名器 「芦屋釜」の復興

天皇陛下のご退位の日が決まり、平成の世は後いくばくかになりました。私は昭和24年に生まれた団塊世代のひとりで、昭和の高度経済成長期に青春を謳歌し、平成7年から町議会議員を3期、平成19年から町長として地域の行政に直接携わり、現在に至っています。私の家は、代々この地域の祭祀を司る神主をしています。この関係で私は、福岡県立宗像高等学校を卒業したあと、神職の

資格取得のために國學院大學に入学しました。現在は、神主として地域の安寧を祈りつつ、町長としては住民の皆さまのための政策を進めています。このような関係もあり、天皇陛下のご退位はとても感慨深いものがあります。

さて、芦屋町は九州北部に位置し、総面積11・6km²で人口約1万4千人の小さな町です。町の中央を一級河川である遠賀川が縦断し、その川が日本海の響灘へ注ぐ河口の町です。白砂青松、奇岩景勝の海岸線が広がる風光明媚な町としても知られています。海水浴、レジャープール、花火大会、あしや砂像展等、様々な催しに年間を通して多くの人が訪れます。新鮮な魚介類を楽しめるのも魅力の一つです。

芦屋町には歴史的・文化的に、全国に誇れるものがあります。それは茶の湯釜の名器「芦屋釜」です。芦屋釜は室町時代を中心に製作されましたが、胴部に美しい文様が表され、薄く軽いことが特徴で、鉄の鑄物でできています。芦屋釜の製作は江戸時代初期頃に途絶えますが、その芸術性や技術力は高く評価され、茶の湯釜の国指定重要文化財9点のうち、実に8点が芦屋釜で占められています。

芦屋釜の製作が途絶えておよそ400年。芦屋町では、平成元年のふるさと創生事業を契機として芦屋釜の復興を決意し、平成7年に「芦屋釜の里」を開設しました。芦屋釜の里には資料館や茶室とともに復興工房を併設し、芦屋釜の研究と製作を重ねながら、鑄物師の養成に取り組んでいます。養成期間は16年で、その間は町任期付職員として雇用しています。行政が直接職人を雇用し、一旦途絶えた工芸品を復興するとい

う、全国でも類を見ない取組です。また、芦屋釜の復興を茶道界にも知って頂くため、平成25年には裏千家、平成27年には表千家にも現代の芦屋釜を納めました。釜をお納めする際、両千家を訪問しましたが、茶道の長く深い歴史の重みを感じることができ、私にとって忘れがたい機会となりました。芦屋釜復興事業は、現在、芦屋町における地方創生の核の一つに位置づけられています。「ふるさと創生」から「地方創生」へ。芦屋町では、その一筋の道が繋がっています。

また、芦屋町の特徴としては、航空自衛隊芦屋基地が所在することと、モーターボート競走事業を単独施行して、町の財政に寄与すべく事業展開を行っていることです。

航空自衛隊芦屋基地とは、共存共栄を旨として良好な関係にあります。年に一度開催される航空祭は、町内外からの多くの人でにぎわいます。

モーターボート競走事業は、平成の初期段階までは順調な動向でしたが、平成10年頃から景気が悪くなるにつけ、収益を上げられない苦しい時代が続きました。このような状況の中、私が町長に就任して一つの転機をむかえます。それまで芦屋町と2つの近隣町の、つまり3か町で施行していたものを芦屋町単独に改め、地方公営企業法の全部適用にして組織体制を自主自立で行えるようにしたこと、そして通常のレース開催時間よりも早いモーニングレースを導入したことです。これらの取組が今の芦屋競艇場の好調な運営に繋がっています。

最後に、私は町長に初当選して以来、『町民力』『地域力』『職員力』で地域おこしをモットーに掲げ、まちづくりに取り組んできました。これからもその初心を忘れずに、地域住民の皆さまとともに、芦屋町のスローガンである「魅力を活かしみんなで作る」元氣なあしや」を目指していきたいと思えます。



車両共済(保険)のご案内

(一般自動車保険の車両保険)

この車両共済(保険)は、町村生協の自動車共済で補償する対人賠償、対物賠償、限定搭乗者傷害等に加え「ご自身のおクルマの補償(車両保険)」を追加する制度です。
お車が衝突した場合や台風・いたずら・盗難など偶然な事故で損害を被ったときに、共済(保険)金をお支払いします。

町村生協の自動車共済にご加入の皆さまなら!

- 無事故による割引で新規から **43%(保険料)割引**
 - ・ご加入を希望するお車が町村生協の自動車共済で過去3年無事故の場合は、ノンフリート等級9等級からスタートします。
- 集団扱年一括払による割引でさらに **5%割引**
 - ・保険料分割払(12回)も選択可能です。
 - ・保険料分割払をご利用の場合は上記の集団扱年一括払の5%割引の適用はありません。

さらに 無料ロードサービスがついてきます。

ご契約のお車が、事故、故障で自力走行できなくなった場合、事前にロードアシスタンス専用デスクにご連絡ください。ロードアシスタンス業者にお取り次ぎし、レッカーや30分程度の緊急修理などを手配します。 ●バッテリー上がりや、キー閉じこみ、ガス欠 など

- ・掛金(保険料)は、型式、初度登録年月、年齢条件、運転者限定特約の有無、共済(保険)金額、等級などにより異なります。
- ・このご案内は概要を説明したものです。詳しい内容については取扱代理店(千里)までお問い合わせください。

※この車両共済(保険)をご契約いただける方は、全国町村職員生活協同組合の自動車共済に加入されている方に限ります。

●お見積りのご請求・お申込み・お問い合わせなどは、下記までご連絡ください●

お電話の際には、車検証をお手元にご用意ください

(受付時間：祝日、年末年始を除く月～金 午前9時30分～午後5時)

TEL

0120-731-087

FAX

03-3519-7325

株式会社 千里 (取扱代理店)

〒100-0014 東京都千代田区永田町1-11-32 全国町村会館西館内

●ホームページアドレス <http://www.chisato-ag.co.jp>

- 「車両共済(保険)制度」は、全国町村職員生活協同組合と損害保険ジャパン日本興亜株式会社とが集団扱契約を締結し、実施しているものです。
- 集団扱としてご契約いただけるのは、保険契約者および被保険者が損保ジャパン日本興亜の定める条件を満たす場合のみとなります。詳細については、取扱代理店(千里)までお問い合わせください。

(車両保険引受保険会社) 損害保険ジャパン日本興亜株式会社

SJNK17-16682(2017.12.28作成)

TIME of RELAXING

「ゆとり」と「やすらぎ」のひとつとき

静かさと心地よさに配慮し、室内インテリア全体を落ち着いた雰囲気にとまめ、ゆったりとしたやすらぎのひとつときをお届けいたします。

<http://www.zck.or.jp/kaikan/index.html>



土・日・祝日は リーズナブルに

土・日・祝日のご宿泊は、
平日料金の **20%OFF**

金曜日のご宿泊は、
平日料金の **15%OFF**

和室もございますのでお問い合わせ下さい。
禁煙ルームをご用意しております。



シングル 119 室
平日料金10,100円より **SINGLE ROOM**

金曜日料金
15% OFF 8,600円より

土・日・祝日料金
20% OFF 8,100円より



ダブル 12 室
平日料金 13,700 円 **DOUBLE ROOM**
(2名利用) ※1名利用の場合 11,400円

金曜日料金
15% OFF 11,600円
※1名利用の場合 9,600円

土・日・祝日料金
20% OFF 10,900円
※1名利用の場合 9,000円



ツイン 17 室
平日料金 19,000円より **TWIN ROOM**
(2名利用)

金曜日料金
15% OFF 16,200円より

土・日・祝日料金
20% OFF 15,200円より



会議室・宴会場

2階には広さと設備が多様な、大小4つのホール、会議室。高い機能性を持ち、さまざまな演出が可能です。会議・研修、パーティーなどに幅広くご利用いただけます。



カジュアルレストラン「ベルラン」

ランチタイム 11:00 ~ 14:00
ティータイム 14:00 ~ 17:00
ディナータイム 17:00 ~ 22:00
(21:30 ラストオーダー)



和食処「さいかち」

ランチタイム 11:30 ~ 14:30
(14:00 ラストオーダー)
ディナータイム 17:00 ~ 22:00
(21:30 ラストオーダー)

※※ さいかち

全国町村会館

市町村職員共済組合等の宿泊助成券がご利用いただけます。

お電話でのご予約・お問い合わせは

TEL 03(3581)0471

FAX 03(3581)0220

〒100-0014 東京都千代田区永田町1丁目11番35号

WEBからのご宿泊予約は、特別料金(部屋数限定)がございます。

ホームページは [全国町村会館](#) 検索

全国町村会館へのアクセスガイド

- 有楽町線・半蔵門線・南北線「永田町」3番出口徒歩1分
- 丸の内線・銀座線「赤坂見附駅」徒歩8分
- タクシー東京駅から約20分

